

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pta.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2'50		
Ultramar.	2'50	

Número suelto. 0'05

Librería de Amengual y Muntaner

Se acaban de recibir las siguientes obras de actualidad:

Guía Ilustrada de la Exposición Universal — 3 pesetas.

Guía de París y sus cercanías.—6'50 pesetas.

Guide dans l'Exposition. Paris et ses environs.—2 pesetas.

También se ha recibido la versión española de la notable obra de frenopatía, del Dr. Culler, con el título de *Las Fronteras de la Locura.*—4 pesetas rústica y 5 encuadernado.

Mapa de la isla de Mallorca

Véndese en la papelería de J. Umbert, Cadena de Cort, núm. 11, y en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, núm. 2.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Otro petardo en Barcelona

Barcelona 18 á las 11'20 m.

Anoche estalló otro petardo en el piso que habita el conocido fabricante Sr. Alsina en una casa de la calle de Junqueras.

Causó destrozos considerables, aunque no se tiene noticia de ninguna desgracia personal.

La coronación del decano de los actores don José Valero en el teatro Eldorado donde trabaja la compañía del Sr. Vico resultó conmovedora, dado el carácter modesto y cariñoso que dieron al acto dichos artistas.

El Sr. Vico había escrito una sentida carta al director de *La Vanguardia*, manifestándole que su pensamiento no era parodiar la coronación de Zorrilla, sino ofrecer un testimonio de profunda gratitud en nombre de la escena española al Sr. Valero.—*Amengual*.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

En el Senado

Madrid 17 á las 8'30 m.

Al terminar el debate en el Senado; el señor Sardoal dijo que referir como refirió el Sr. Sardoal las conversaciones que ha tenido con Su Magstad la Reina es acto impropio de caballeros.

Estas destempladas expresiones produjeron vivas protestas por parte del general Sanz que increpó al Sr. Sardoal, promoviendo un nuevo tumulto.

Madrid 17 á las 9 m.

El Sr. Sardoal añadió que sostenía sus expresiones en todos los terrenos.

Se celebra sesión secreta para dilucidar esta cuestión.

Créese que este asunto debe producir un duelo inevitablemente, entre Sardoal y el general Sanz.

(Este telegrama y el anterior fueron recibidos después de cerrada nuestra edición de ayer.)

Suspensión y viaje

Madrid 17 á las 4 t.

(Recibido ayer 18 á las 8 menos cinco de la noche.)

Se ha leído en las Cámaras el Real Decreto suspendiendo las sesiones.

Mañana saldrán S. M. la Reina y Real familia para la Granja.

El Ministro que la acompañará en la jornada será el de Estado.

El honor está satisfecho

Madrid 18 á las 12'20 m.

La cuestión surgida entre los señores Marqués de Sardoal y Sanz ha sido sometida al arbitraje de un tribunal de honor.

Componíanlo los señores Martínez Campos, Duque de Veraguas y Marqués de la Habana.

Dichos señores han dirimido satisfactoriamente la cuestión indicada, en la sesión secreta que celebró el Senado.

Consejo y consejoillo

Madrid 18 á las 4 t.

En el Consejo de Ministros que se ha celebrado presidido por S. M. la Reina los ministros han llevado á la firma asuntos de escaso interés.

Se ha acordado en el consejoillo celebrado después, redactar, los decretos que comprenden las economías que deben hacerse en todos los Ministerios, las cuales empezarán á regir desde el primero del mes de Agosto próximo.

Más Consejos y un viaje

Madrid 18 á las 4'15 t.

Mañana se celebrará nuevo consejo de Ministros en la Presidencia y el domingo próximo tendrá efecto otro en la Granja presidido por Su Majestad.

Después los Ministros felicitarán á la Reina.

El Sr. Romero y Robledo ha salido para San Sebastián.

Efemérides

19 de Julio de 1131

Muere el Conde de Barcelona, Ramon Berenguer III «El Grande»

A Berenger Ramón *El Fratricida*, le sucedió en el condado de Barcelona su sobrino Ramón Berenger, de edad de once años. hijo del que aquel había asesinado. Desde que en 1096 ocupó el trono se hizo acreedor al sobrenombre de *El Grande*, ya por sus triunfos guerreros, ya por sus actos políticos, ya por el grado de prosperidad y engrandecimiento que bajo su centro logró alcanzar el condado. Su conquista más importante fué la de las islas Baleares, en cuya época quedaron agregadas á Cataluña las de Ibiza y Mallorca. En una de las luchas que sostuvo contra el Cid Campeador quedó hecho prisionero, y para obtener el rescate tuvo que satisfacer una crecida suma: posteriormente formaron alianza. Fué el primer Conde de Barcelona, que organizó las fuerzas navales que tanta importancia y triunfos habían de obtener más tarde y también el que restauró la ciudad de Tarragona. Casó tres veces, y su última esposa Doña Dulcia vino á engrandecer mayormente estos estados con la incorporación de la Provenza, de cuyos Condes era hija y heredera. En 1120 hizo abdicación del trono en sus hijos Ramón Berenguer IV, *El Santo*, y Berenguer Ramón, éste solo en la parte de Provenza. Libre ya de las tareas del trono tomó el hábito de Caballero Templario orden que había introducido en Cataluña, y á los dos años exhaló el último suspiro en el hospital de Santa Eulalia con la mayor humildad y resignación cristiana. Además de sus dos citados hijos tuvo otra descendiente, la princesa Doña Berenguela, esposa que fué de Alfonso VII de Castilla.

Notable monumento histórico

Copiamos de *El Correo*:

«Esta mañana se han reunido los señores conde de Xiquena, Cánovas del Castillo, Madrazo (D. Pedro), Riaño, Santa María de Paredes, Tamayo, Correa, Perez Pujol y Picatos-te, para examinar uno de los monumentos romanos más notables y curiosos que existen en Europa.

Trátase de una plancha de bronce, encontrada no há mucho en las inmediaciones de Sevilla, que contiene á lo que parece el discurso de un conscripto al Senado romano aprobando varias reformas sobre los juegos del circo, y especialmente sobre los gladiadores. Pertenece esta plancha al segundo siglo de la Era Cristiana, y debió grabarse en el reinado de Cómodo, por que ofrece la singularidad de tener borrado su nombre, viniendo, por tanto, á ser una prueba del decreto del Senado romano, citado por Lampridio, y testimonio de los odios y desórdenes que dominaron en el imperio en aquella triste época.

Tan insignie monumento tiene además grandísima importancia histórica, no sólo por dar á conocer detalles de la vida romana, que se han perdido en gran parte, ó que han sido objeto de opiniones muy distintas, sino porque puede servir para poner en claro hasta qué punto las fiestas de gladiadores se aclimataron en España, y qué parte pudo tomar nuestro pueblo en aquel furor por tales fiestas, en que competían el Estado, las provincias y aun los particulares, en sostener lo que hoy llamaríamos compañías de gladiadores.

España posee otros bronces como los de Málaga, Salpensa y Osuna, que se refieren á disposiciones oficiales; pero no sabemos que exista ninguno como el de Sevilla, que se refiera á las costumbres de la vida pública y social en nuestra patria.

Ni en el extranjero abundan tampoco, á pesar de la costumbre romana de colocarlos en el foro ó en otros edificios públicos, y en los circos y anfiteatros, ya para conocimiento del pueblo, en forma de edictos, ya como recuerdo de glorias, derechos ó privilegios. Pero casi todos han desaparecido, por ser el bronce metal de tan útiles aplicaciones, para las cuales se han fundido tantos monumentos artísticos.

La plancha á que nos referimos está perfectamente conservada; tiene un metro y sesenta

centímetros de largo y noventa y tres centímetros de ancho: su letra, del último tercio del siglo segundo, es clara y muy legible, y el estilo de la inscripción se diferencia notablemente del oficial, aspirando á ser literario.

Pocas personas, y solo de lo más distinguido en las letras, han podido examinar hasta ahora tan rico y singular monumento: entre ellos debemos citar al sábio profesor de la Universidad de Berlín D. Emilio Hübnér, que ha venido de su patria expresamente para estudiarle.

No hay para qué decir que las personas que hemos citado salieron complacidasísimas, y que, rodeando aquel monumento epigráfico, se reprodujo allí parte de la historia romana y de la historia del arte, oyéndose luminosas observaciones de todos y especialmente del Sr. Cánovas del Castillo, que sabe unir á la profundidad de sus conocimientos el más útil ingenio para las investigaciones históricas.»

Desde Barcelona

17 de Julio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Al día siguiente de los últimos hechos que referí en mi anterior carta relativos á los motines por cuestión de consumos, el Sr. Gobernador publicó un bando por el que se ordenaba á los dependientes de su autoridad la detención y entrega á los tribunales de todo aquel que incendiara barracas ó agrediera á los guardas de consumos, ni más ni menos que lo que se había hecho en los días anteriores, con los que se pudo dar, y sin necesidad de bandos. Sin embargo, éste y las precauciones desplegadas impidieron que el motín se reprodujera.

Hubo algunas tentativas; grupos de muchachos apedrearon á varios guardas; otros de imberbes, barbas y bárbaros trataron de arrancar un poste de los que sirven para indicar el paso de las especies sujetas al pago de consumos y rasgaron los bandos pegados á las paredes; mas no pasó de ahí. La guardia civil y los agentes de policía dispersaron pronto los grupos, aprehendiendo á dos revoltosos.

Al anohecer propalaron noticias alarmantes; pero todo se convirtió en agua de cerrañas.

Barcelona duerme ya tranquila; aunque es de creer que hizo lo mismo durante los dos días de motín. Las autoridades, sin embargo, continúan prevenidas y armadas hasta los dientes.

En una de mis anteriores toqué por incidencia un asunto que por las circunstancias ha llegado á revestir cierto interés. Me refiero á la rebaja de sueldo á las telefonistas.

Cuando apunté la noticia se hablaba aún en proyecto; pero como la prensa lo lanzara á los vientos de la publicidad, el Sr. Rivas, jefe de la red telefónica, reunió, afirma *El Noticiero Universal*, á las telefonistas y les dijo poco más ó menos:

«Bien quisiera saber yo *cuala* de ustedes ha comunicado á la prensa los rumores que por ahí corran, por más que á mi me tiene sin cuidado lo que la prensa diga. Desde hoy cobran ustedes tres duros menos; esto es: doce las que percibían quince; nueve, las que doce. Y cuidado con los papeles... ¡Ah! Oigan ustedes: se está redactando un reglamento para meterlas en cintura.

Las pobres telefonistas al oír esto temblaron de pies á cabeza; pero repuestas acordaron amenazar con una huelga, y en vista de que no producía efecto se dirigieron en solicitud al administrador del *Crédito Español* para que hicieran entrar en razón á la junta.

Hasta hoy á pesar de las protestas de la prensa y de las amenazas y solicitudes no se ha conseguido sino la rebaja de las quince pesetas.

El suceso más importante de la semana, después de los motines, es la llegada de la comisión del Ayuntamiento que fué á Madrid y á Granada.

La noticia de haber alcanzado la aprobación de la reforma de Barcelona llenó de júbilo á los propietarios del Ensanche y para demostrarlo repartieron á los periódicos y fijaron en las esquinas sendas alocuciones encaminadas á excitar el entusiasmo del vecindario; pero este no tuvo por conveniente entusiasmarse y solo algunos grupos de curiosos, que se descubrieron al paso del Alcalde, acudieron á los sitios por donde debía pasar.

En las Casas Consistoriales, el Ayuntamiento presidido por el Sr. Casas dió la bienvenida á la Comisión. Lo mismo hicieron varios señores en nombre de algunas asociaciones obreras y de propietarios del Ensanche. El Sr. Rius contestó dando las gracias, manifestando que la comisión había encontrado en todas partes simpática aco-

gida y conseguido la aprobación del proyecto de reforma de Barcelona, el de reforma de la plaza de Cataluña, la cesión de algunos cuadros al Museo Municipal y algunas otras cosas de menos importancia.

Entre los cuadros cedidos al nombrado museo figuran: «La Bendición de los Campos» de Viniestra; «La Invasión de los Bárbaros» de Chueca; «Hamlet» de Barbudo, y «La Prisión del Príncipe de Viana» de Sala. Se le ha destinado, además, el grupo escultórico: «El Primer Paso» de Oms.

En Novedades se celebró el domingo un *meeting* cosmopolita para solemnizar el centenario de la toma de la Bastilla.

El Sr. Llanas, director del periódico *Lu Tramontana*, que publicó al igual que *La Campana de Gracia* un número extraordinario, fué el iniciador de la reunión y su presidente.

Todos los oradores elogiaron á los revolucionarios del 89, encarecieron la necesidad de continuar por medios más ó menos terroríficos aquella gigantesca obra y demostraron vivas simpatías por sus hermanos de Francia, que en cambio nos insultan ó desprecian cuando no queremos imitarles en sus gustos y devaneos.

La revolución, francesa á fines del siglo pasado, ya no es francesa; es universal: he aquí la conclusión aprobada por unanimidad en el *meeting*.

La concurrencia numerosa.

Los elementos liberales monárquicos disgregados del grupo dirigido por el Sr. Rius y Taullet y que hasta ahora habían andado dispersos, se han unido al del Círculo de la Rambla de Santa Mónica y nombrado una junta en que todos tengan representación. El presidente de esta junta es el Sr. Maluquer.

Tenemos, pues, ya solo dos fracciones del partido liberal monárquico; poderosas ambas, pues si una cuenta con el favor ministerial, la otra tiene el número y la opinión.

El Centro Federalista conmemoró con un banquete la toma de la Bastilla y envió un telegrama de felicitación á Mr. Carnot.

La colonia francesa conmemoró también el suceso verificando una solemne fiesta en el Teatro Lirico para distribuir premios á los alumnos de las escuelas francesas. La concurrencia fué numerosa. El inspector de instrucción pública, Mr. Durand, venido expresamente de Perpignan, el cónsul y otros señores pronunciaron discursos.

Hízose luego una cuestación para socorrer á las familias de las víctimas de Saint Etienne, recaudándose 272 pesetas. D. Evaristo Arnús, á quien el gobierno francés ha concedido la encomienda de la Legión de Honor, añadió á esta cantidad 1.000 pesetas.

La solemne coronación de Valero no pudo verificarse el sábado. Esta noche, si el tiempo y las musas lo permiten, será la venturosa.

El estreno de *Los Rígidos* está anunciado para mañana.

B. AMENGUAL.

La cuestión Vaticana

Mucho se ha hablado últimamente de las probabilidades de que el Papa abandone la Ciudad Eterna y fije su residencia fuera de Italia, suponiéndose que España es la nación que ha elegido S. S. para este caso.

He aquí lo que á este respecto declara el *Ti-es* haber ocurrido, por boca de su corresponsal en Viena que como todos los de aquel periódico recoge sus informes en fuente autorizada.

La cuestión de la salida del Papa de Roma no solo se ha debatido seriamente en el Vaticano sino que se trató de ella con el carácter de urgente por el Sacro Colegio, parte del cual ó sea todo el elemento ultramontano, hizo cuanto pudo para persuadir á S. S. á que trasladase su residencia á España. A este efecto parece que el gobierno español aseguró á la Santa Sede que podía contar con una residencia digna de ella, no en Barcelona ni en Valencia como se había dicho, sino en Toledo ó en las inmediaciones del palacio de Aranjuez.

Si el tratado no se ha decidido aún débese según el *Ti-es* á la influencia del gobierno, el cual por la mediación del Nuncio en Viena Monseñor Gaalimberti ha procurado por todos los medios imaginables disuadir al Papa de que salga de Roma y lo ha conseguido. Añade el periódico inglés que como el partido ultramon-

tano instigaba vivamente á S. S. para que abandonase á Roma sin más demora, con objeto de poner al gobierno italiano en un conflicto, Austria ha prestado á su aliada Italia un verdadero servicio persuadiendo al Papa de que no debía apresurarse á tomar una resolución que debía ser inservible.

Por otra parte el órgano oficial del Vaticano, *L'Observatore Romano* declara en su último número que si S. S. se viese obligado á desterrar voluntariamente de Italia no pediría á otra potencia más que una hospitalidad pasajera, por tener la seguridad de poder regresar á Roma en breve.

NOTICIAS

Del Extranjero

A cerca de dos millones de francos asciende la suma recaudada en las ascensiones á la torre Eiffel.

Tal es el número de personas que desean subir hasta la parte superior de la misma, que se necesita hacer cola de más de una hora en la segunda plataforma para tomar el último ascensor.

El reo Carlton que debía ser ejecutado en Nueva York por medio de la electricidad, había pedido al tribunal de apelaciones del Estado la revocación de la sentencia de muerte, fundándose en que habiéndose cometido el crimen después del 4 de junio de 1888 y antes del 1.º de enero del 89, no podía ser ejecutado ni por medio de la electricidad ni por la horca, pues con la nueva ley de ejecuciones por la electricidad, quedaba abolida la ejecución por la horca desde el día en que aquella fué promulgada.

El tribunal de apelaciones ha decidido que la ley expresada de ningún modo aboía la ejecución por la horca de los criminales que hubieren cometido el crimen antes de 1.º de enero, y por tanto la sentencia será llevada á efecto.

La proposición Viette, Brisson, Clemenceau prohibiendo las candidaturas múltiples, ha sido aprobada por 304 votos contra 227.

El diputado boulangierista Mr. Léherisse sostuvo en sentido irónico una enmienda, prohibiendo á los electores que voten á Boulanger. Dijo que había ministros que debían sentarse en el banquillo de los acusados por delitos comunes. (*Exclamaciones y protesta.*)

El presidente propone á la Cámara la censura reglamentaria, con exclusión temporal, contra Mr. Léherisse. La Cámara vota la exclusión; pero Léherisse se niega á abandonar la tribuna.

La sesión se suspende, y el coronel Elly, seguido de ocho soldados, entra en la sala de sesiones é invita á Léherisse á salir.

Este se niega. Entonces el coronel sube á la tribuna, coge á Léherisse y lo saca fuera.

El célebre poeta austriaco Roberto Hamerling murió el sábado por la mañana en Gratz. El agregado militar de la embajada de Prusia en Munich, Von Blumenthal, se ha suicidado.

Una muchedumbre inmensa gritando ¡viva Francia! ¡viva Italia! acompañó á la estación del ferrocarril de Milán á los representantes de las ciudades de Lombardía y á los obreros milaneses que se dirigen á París con objeto de visitar aquella Exposición.

El diputado demócrata Maffei va al frente de dicha comisión.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 21

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 250 ejemplar.)

lo, cuando de pronto dijo, dirigiéndose precipitadamente al otro extremo de la sala:

—Perdonadme un momento. Y es que la señora de Favoral acababa de levantarse para mandar á la criada que preparase el té, dejando un asiento desocupado al lado de Gilberta. El pobre hombre hacia todo lo posible para salir bien de su pretensión.

Sentóse pues, al lado de Gilberta, y empezó á hacer su propio retrato. Acababa de cumplir los treinta años, y conocía por experiencia el lado malo y el lado bueno de la vida.

No podía dejar de notar el aire distraído de la joven, pero creía tener medios de llamar su atención, y para lograrlo empezó á decirle que tenía la seguridad de ser un marido modelo, porque pensaba hacer que su mujer disfrutase de todo, de abono á la Ópera, de trajes, de coches, de caballos.

Durante su permanencia en Francia pronunciará discursos condenando implícitamente la triple alianza.

Del lenguaje de la prensa alemana resulta aprobada la existencia de un conflicto entre el príncipe de Bismarck y el conde de Waldersés.

Los periódicos oficiosos dicen que el gran canciller opondrá siempre su veto cuando el partido militar alemán pretenda decidir sobre la cuestión de paz ó de guerra.

La creciente agitación que reina en la isla de Creta produce en Viena cierta inquietud. Hay sospechas de que la efervescencia reconoce principalmente por causa los manejos de los agentes griegos, y que Rusia no es ajena á este estado de cosas, que puede dar motivo á graves complicaciones en la cuestión de Oriente.

A pesar de las concesiones hechas por el Gobierno otomano, los patriotas cretenses han tomado una actitud rebelde, que indica el propósito de sustraerse á la dominación turca.

Los buques de guerra portugueses *Vasco de Gama*, blindado, y el *Africa*, trasporte, han recibido la orden de zarpar haciendo rumbo á Tánger, con objeto de traer á Lisboa á la Embajada especial que envía el Emperador de Marruecos.

Según noticias de San Petersburgo, en el Ministerio de Marina de Rusia, son cada día menos favorables las opiniones relativas á los torpederos, y de aquí que se piense vivamente en aumentar la marina de aquel Imperio con grandes buques de guerra blindados.

Todos los ensayos hechos hasta ahora han probado las deficiencias de los torpederos; y aunque no se renuncia por completo á esta clase de buques, las principales naciones marítimas tienden principalmente á aumentar sus escuadras con buques acorazados y cruceros rápidos.

Según noticias de la frontera de Servia, continúa la persecución contra las partidas de salteadores y bandidos, que á pesar de la negativa de la prensa oficiosa aumentan cada día más.

Cincuenta oficiales del ejército han salido para el distrito de Slatibor, sobre la frontera de Bosnia, con objeto de distribuir armas entre los campesinos, para que éstos puedan ayudar á las tropas en la represión del bandolerismo.

En el mismo Belgrado ha habido que aumentar considerablemente el número de vigilantes nocturnos.

Los Ministros de la Guerra y del Interior continúan en desacuerdo sobre las medidas que deben adoptarse para el más pronto exterminio de las partidas de salteadores.

El Ministro de la Guerra quiere asumir él sólo la responsabilidad y la obligación de acabar con el bandolerismo; pero impone la condición de que las tropas no han de estar bajo las órdenes de ninguna autoridad civil, como pretende el Ministro del Interior.

El Consejo de Ministros se ha ocupado varias veces de este asunto; pero hasta ahora no ha tomado ninguna resolución.

Los periódicos oficiosos servios pretenden, sin embargo, atenuar la gravedad de la situación social del país.

De la Península

A las seis de la tarde se verificó el domingo con la asistencia de la Reina regente, la inauguración de la tienda asilo del distrito de Palacío, situada cerca del cuartel de la Montaña.

—¿Estaba formulando las condiciones de un negocio?

Pues si esto era, hacélo en términos tan brutales, que la señorita Gilberta, ignorante de lo que era la vida, se preguntaba cómo aquel hombre podía agrandar á nadie, y verdaderamente indignada exclamó:

—Por desgracia, la Bolsa es pífida y el que hoy arrastra coche suele verse mañana sin zapatos.

El señor Costeclar se inclinó sonriendo.

—Precisamente—dijo—un casamiento pone al abrigo de esos reveses de la fortuna.

—¡Ah!

—No hay hombre rico que al casarse no dote á su esposa. Yo pienso dar á la mía seiscientos mil francos.

—¿De modo que si os sobreviniese un.... accidente?

—Tendríamos treinta mil libras de renta á despecho de nuestros acreedores.

La joven, roja de cólera, se levantó.

—De modo, caballero—le dijo—que no buskais una esposa, sino un cómplice!

El señor Costeclar se vio libre de la dificultad de contestar, porque en aquel momento entraba la criada con el té. Tomó una taza, y después de contar dos ó tres chascarrillos, juzgó que para primera visita era ya bastante, se levantó, se fué, y un momento después se oyó el rodar de un carruaje que se alejaba al galope de la calle de San Gil.

XVI

Costeclar no se había retirado en seguida, á pesar de las vivas instancias de Favoral.

Por infatuado que estuviera con sus méritos,

Durante el acto ejecutaron diferentes piezas de bandas de música.

Las raciones de comida en la referida tienda, costarán 10 céntimos. La comisión administrativa de la misma distribuyó gratuitamente á los pobres 400 bonos de seis raciones cada uno.

La competencia entre tranvías y jardineras en Barcelona, va adquiriendo graves caracteres, produciéndose grandes escándalos por los dependientes de una y otra empresa.

Por consecuencia del choque de un tranvía con una jardinera, el conductor del primero arremetió á su contrario derribándole y con intención de atravesarle con un enorme cuchillo.

Varias personas le sujetaron consiguiendo que no llegara á consumar sus propósitos, recibiendo en cambio una paliza soberana, y castigada su fiereza, encerráronle en la cárcel.

Telegrafían de Alcoy que ha terminado allí la huelga de obreros, los cuales volverán á sus trabajos desde el lunes próximo. La población ha sabido con verdadero júbilo semejante acuerdo.

En la madrugada de ayer salió de la estación del Norte un tren de mercancías especial que recogió en Villalba ciento veinte toros de diversas ganaderías, con destino á las plazas de París.

El Sr. Nohersoon anuncia una tempestad que, procedente del Atlántico, llegará á Europa el sábado 20 del actual. Tendrá la dirección SO. y el núcleo central pasará cerca de las costas septentrionales de España. Producirá lluvias tempestuosas y su acción se sentirá con mayor intensidad, probablemente, en la región del Norte de nuestra Península, en la cuenca del Duero y en la parte de las del Tajo y del Ebro.

Escriben de Huesca al *Liberal* de Madrid, diciendo que el día 9 del actual será de triste recuerdo para los habitantes de aquella villa, por la situación lamentable en que los ha dejado sumidos.

Serán las seis de la mañana cuando ya se observaron algunos nubarrones de siniestro aspecto. Así se fueron sosteniendo hasta que entre ocho y nueve de la misma principiaron grandísimos truenos y relámpagos; siguió una fuerte lluvia tan borrascosa y tremenda, que por sí sola era más que suficiente para desolar por completo los campos; y para colmo de desgracia vino tras ella un pedrisco tan grande que ha dejado destrozada completamente la cosecha de todas clases.

Desde el año 1866 en 8 de Agosto, no se había visto caso igual, y aun entonces no pudo hacer los estragos tan grandes que ahora ha hecho, pues quedan en su mayor parte esos habitantes en la completa indigencia.

De Granada telegrafieron el sábado diciendo que había abandonado el lecho el insigne poeta Zorrilla.

El domingo visitó la iglesia de la Virgen de las Angustias, haciéndole ofrenda de la corona que el día del homenaje recibió del Cuerpo consular.

Ayer debió de regresar á Madrid, deteniéndose en Córdoba.

Se ha abierto al público con servicio limitado la estación telegráfica de Baena, provincia de Córdoba.

Cuenta un periódico que el domingo durante la primera parte de la sesión del Congreso, se

habíase visto obligado á rendirse á la evidencia. Pero sabía, por otra parte, que tenía en su favor el amo de la casa, y se enorgulleció de haber producido sobre los invitados la mejor impresión.

La señora Desclayettes había sido completamente sojuzgada por las maneras de gran señor de aquel pretendiente, y su marido no temía afirmar que pocas veces había encontrado quien le aventajase.

Los demás no eran tan optimistas; pero las grandes rentas de Costeclar les ofuscaban algo.

La señora Desclayettes, cogiendo las manos á Gilberta, le dijo:

—Dejadme reñiros, querida, por haber recibido de esa manera á un hombre que sólo trataba de agradaros.

La joven vió bien pronto que á excepción de su madre y de su hermano, todos los presentes pensaban del mismo modo.

Tuvo la idea de repetir allí, delante de todos, lo que ya había dicho á su padre: que estaba resuelta á no casarse y que no se casaría.

Aquella valiente declaración halagaba su carácter, pero se contuvo ante la perspectiva de una escena terrible. Los amigos más íntimos de la casa desconocían las llagas más dolorosas. Favoral disimulaba. ¿Había necesidad de revelar de pronto la verdad!...

—Es una niñería desanimar á un hombre que gana cien mil escudos por año—proseguía la comerciante en bronces.

Gilberta soltó sus manos.

—Vos no lo habéis oído, señora—dijo.

—Perdonadme, estaba cerca, é involuntariamente....

presentó en el salón de conferencias el Sr. Pérez Pujol, distinguidísimo catedrático de la Universidad valenciana, á quien fueron á saludar muchos de nuestros hombres políticos, de los cuales fué maestro.

Entre ellos figuraban los Sres. Santa María de Paredes y Comas, que saludaron al respetable hombre de ciencia con cariñosa admiración, y los Sres. Moret, Sagasta, Romero Robledo, Canalejas, Gamazo, Navarro Rodrigo, Azcárate y Romero Girón.

Un periódico de Asturias anuncia como probable que la Reina vaya este verano á Gijón con el objeto de que S. M. el Rey reciba el sacramento de la Confirmación en Covadonga.

Los Sres. Duques de Montpensier han regalado á la Sociedad Colombina de Huelva, para que sirva de premio en el certamen que celebra dicha Sociedad, una magnífica escribanía de plata, cuyo valor se calcula en 1.500 pesetas, siendo, según los inteligentes, una verdadera obra de arte.

La Infanta Isabel, con el mismo objeto, ha ofrecido un precioso bastón de gran valor.

En Barcelona existe el propósito de constituir una Sociedad con objeto de ofrecer al Gobierno la construcción de un edificio monumental, de un millón de duros de coste, con destino á Correos y Telégrafos.

A cambio de esto, el Gobierno cederá á la Sociedad los rendimientos de ambos servicios en Barcelona durante un plazo determinado de años.

Hay gran entusiasmo en Granada con motivo de haber sido aprobada la proposición referente al ramal de ferrocarril de Almajalejo y por la ley de desagüe de la comarca minera, que también beneficia á la clase jornalera de aquella provincia.

La comisión permanente en Madrid del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, entregó el día 11 del corriente al señor Presidente del Consejo la exposición reproducida de la que tiempo atrás le dirigió suscrita por veintidos mil agricultores, fijando ahora la corporación de un modo más concreto, las peticiones que aquella entraña para aminorar los males que la agricultura sufre.

El jefe del Gobierno hizo á dicha comisión la más benévola acogida, prometiéndole hacer cuanto le fuera dable en beneficio de nuestros intereses rurales.

De la Provincia

Menorca

Según escriben de Fornells se hacen este año grandes preparativos con motivo de la fiesta de su patrono San Antonio que se celebrará el 21 del corriente. Además de los bailes y carreras de costumbre habrá una regata que promete ser empuñadísima entre dos barcas de nueva construcción y otras diversiones populares que no podrán menos de atraer numerosa concurrencia.

—A las 7 de la mañana del lunes salió de Mahón con rumbo á Gibraltar la escuadra de instrucción Italiana.

A las seis empezó á maniobrar habiendo soltado primero las amarras la corbeta «Caracciolo», siguiéndola la fragata «Victorio Emanuele» y la «Victor Pizani». Apesar de la hora y ser día de trabajo era bastante la gente que fué á presenciar la salida.

—En el vapor correo del domingo salió de Mahón para Barcelona la compañía de Ingenieros que se hallaba destacada en la Mola y que

—¿Habéis oído sus.... proposiciones?

—Perfectamente. ¡Os prometió carruajes, palco en la Ópera, diamantes.... el sueño de todas las jóvenes!....

—No el mío, señora. Favoral, con tono de paternal indulgencia, intervino diciendo:

—¡Está loca! Gilberta, con los ojos rebotando lágrimas de indignación, exclamó:

—Olvidáis algo, señora: que ese caballero me proponía reconocer á la mujer que se casara con él, una gran fortuna, para sustraerse de este modo á sus acreedores el día que tuviera una quiebra en sus negocios.

La cándida pensaba que aquello iba á arrancar un grito de indignación.

—Eso es muy natural—dijo Desclayettes. —Ya lo creo—añadió Favoral.

—¿Habéis tomado acaso vos—repitió Gilberta—esas precauciones?

—No; pero yo no tengo riesgos que correr. El barón Thaller ha obrado de otro modo, y si tuviera una desgracia, su mujer quedaría con una gran fortuna.

Desormeaux era acaso el único que no pensaba de aquel modo; pero era filósofo y se contentó con decir:

—¡Hum! acaso no encontrarán los acreedores de Thaller el procedimiento muy natural.

El cajero del *Credito Mutuo* prosiguió:

—Seguramente, odio toda especie de fraude. Pero sostengo que un hombre que trabaja veinte años para formar una buena dote á su hija tiene derecho á exigir de su yerno estas medidas.

fué revelada por la que llegó el jueves al man- do de D. Mariano Rubió.

—La Junta administrativa de Mahon ha impuesto la penalidad del triple de derechos y recargos con más el adeudo natural, á las especies halladas en la huerta del colono don Martin Sintes, las que fueron introducidas en la misma sin saberse por quién y sin autorización del indicado Colono.

—El Administrador del impuesto en nombre del Arrendatario manifestó á la Junta que casó de tener que venderse las especies se destinaba el producto de las mismas á los Establecimientos de Beneficencia.

—En la tarde del martes é inmediato al fondeadero de los vapores-correos se cayó al mar un niño de tres años, el que hubiera perecido á no haber sido por el vecino de Villa-Cárlos Juan Manent Escrivá que logró ponerlo á salvo.

—En la mañana del domingo una madre de familia se fué al Mercado en la nombrada ciudad, dejando solos en su casa á tres de sus hijos, todos de corta edad. El menor, niña de quince meses, se cayó sin saber cómo y sin notarlo sus hermanitos, en un lebrillo lleno de agua, y al regresar de la compra su madre, después de una ausencia de dos horas, halló á la pobre criatura del todo asfixiada. Por fortuna, se le aplicaron oportunos remedios logrando volverla á la vida. El lunes seguía relativamente bien.

—El Ayuntamiento de Ciudadela, en sesión del 9 del actual, procedió al nombramiento de los Mayores de la Cofradía de San Juan Bautista, que deben funcionar durante el bienio de 1890 y 1891. que por unanimidad recayó en los señores que á continuación se expresan:

Mayordomo mayor D. Joaquín de Vigo y Bassols. Capellan D. Pedro Moll y Camps. Pbro. Beneficiado, Payeses D. Sebastian Fedelich y Bosch y D. Lorenzo Bosch y Pons. Menestral casado D. Bartolomé Farnés y Bausá y soltero D. Francisco Anglada y Bonet.

—Ayer fondeó en aguas del Lazareto súpico del puerto de Mahón, para purgar cuarentena, el bergantín-goleta *Fé*, procedente de Mayagüez, con cargamento de azúcar.

—Son varios los propietarios de viñas de este término municipal, que á últimos de la semana pasada observaron que el Mildew había aparecido en ellas. La circunstancia de esta aparición, pocos días después de haber llovido en abundancia, debe convencer á los cosecheros que la humedad es la causa de la propagación de esta criptógama. Tenemos, pues, que lamentar una segunda invasión, lo cual prueba que los gérmenes de esta enfermedad de la vid, están en nuestros viñedos y que despertarán con mayor ó menor intensidad según sean más ó menos favorables las condiciones de calor ó humedad.

—El Ayuntamiento de Ciudadela, ha acordado imponer el recargo municipal del ciento por ciento sobre la tarifa de aguardientes, alcoholes y licores.

—El domingo por la tarde tuvo efecto en el puerto de Mahón una regata de embarcaciones menores á cuatro remos, tripuladas por jóvenes de unos 16 años de edad, extraños al oficio del mar.

El trecho recorrido fué de una milla marítima aproximadamente—desde el sitio denominado *Sa Punta* hasta frente el paseo de la Alameda,—distancia que la barca vencedora salvó en seis minutos.

—D. Magín Verdaguer y Callís, no irá ya al Instituto de Castellón de la Plana al que hace poco fué trasladado á su instancia, sino que pasa al de Tarragona mediante permuta.

—El Comité liberal dinástico de Mahón ha acordado presentar candidato para la elección parcial de diputado provincial á D. Ramón Ballester Pons.

Nos escriben de La Puebla dándonos cuenta de la buena perspectiva que presenta en el año actual la cosecha de higos tan escasa y de mala calidad habida en años anteriores.

Como este producto de nuestros campos representa un ramo muy importante no solo de la riqueza agrícola sino también de la pecuaria, es muy satisfactorio tanto para los colonos como para el país entero que entre muchas cosas malas resulte buena esta y de provecho.

Han sido entregados al juez competente en Ibiza cuatro sujetos de la parroquia de Santa Gertrudis que habían jugado al monte y uno de ellos extendió recibo á otro de 1.500 pesetas que el primero dijo le había ganado éste.

Ha sido herido de un tiro de escopeta cargada con perdigones un individuo de Sta. Margarita contra quien disparó un vecino suyo.

La misma suerte cupo á otro individuo de S. Juan Bautista de Ibiza sobre el cual dos sujetos, hermanos, dispararon también sus escopetas, hiriéndole gravemente en ambas piernas.

Ha desaparecido de su casa en el término de Lluchmayor un sujeto de oficio labriego habiendo resultado inútiles cuantas pesquisas se han hecho para encontrarle.

De la Capital

En la calle de la Marina se procede estos días á cambiar la cañería antigua de gas, que era estrecha, por otra más ancha que tiene su origen en la que se tendió últimamente para llevar alumbrado al arrabal de Sta. Catalina.

Se encuentra en esta ciudad, el Sr. Conde de Rótova.

Se halla en esta ciudad uno de los socios de la casa constructora de órganos y armoniums de Valencia, Raudeynes y Deliry, con objeto de visitar el país, dar á conocer su establecimiento y admitir al propio tiempo los encargos que se le hagan relativos al ramo que desempeña.

Permanecerá aquí hasta mediados de la semana que viene y vive en la calle de Santa Cilia, núm. 5, á donde pueden dirigirse todas las personas que quieran utilizar sus servicios.

Ayer á la puesta del sol y al tiempo de amainar el pabellón la corbeta inglesa de guerra *Cruiser* fondeada en el antepuerto, arrió, además de las vergas, los masteleros de sobre y los de juanete, atendiendo á la baja sufrida por la columna barométrica y al mal cariz que presentaba el tiempo, en previsión de un cambio brusco.

Ayer se vió muy concurrido ya el departamento económico de baños para señoras, denominado del *Raconet*, en términos de estar á las últimas horas de la tarde completamente atestado de ellas.

La venida del vapor francés *Bastia* á este puerto tuvo por objeto sencillamente probar su velocidad iniciada por la máquina de nueva construcción que le ha sido recientemente colocada. Llevaba á bordo una Comisión de ingenieros y otras personas peritas, encargadas de estimar el resultado de la prueba, que debía ser la consecución de un andar de 16 millas, que realizó el buque satisfactoriamente.

Este vapor pertenece á la Compañía trasatlántica francesa y será destinado á servir la línea entre Argel y Marsella.

Ayer empezaron en toda España las vacaciones caniculares en las escuelas públicas de ambos sexos.

Volvemos á prevenir á *La Opinión* que es demasiado desastrada su tijera, y también su *sans facon*, pues la manera que tiene de apoderarse de nuestros sueltos y noticias es tan escandalosa, que necesitará, si no se enmienda, que le cortemos un poco la libertad que se toma y que no nos agrada concederle.

El vapor *Menorca* trajo ayer de Mahón 16 pasajeros y además 7 reses vacunas y 12 de cerda.

Mañana empezarán las conferencias pedagógicas que deben celebrar los profesores de instrucción primaria de esta provincia.

Nuestro paisano D. Luis Giá ha sido nombrado fiel de consumos de la recaudación de Málaga.

Ayer salió para Barcelona el Vice-Presidente de la Comisión provincial D. Gaspar Moner.

Anteayer por la noche en Santa Catalina ocurrió un pequeño tumulto, por haber detenido los dependientes del resguardo de consumos, dos carros cargados de latas de aceite, que al parecer se trataba de introducir fraudulentamente en la Ciudad. Los carros fueron conducidos al fielato de la puerta del Muelle dispersándose la concurrencia que se había reunido.

En la Casa Consistorial se verificó ayer la subasta para la construcción de 72 sepulturas en el Cementerio católico de esta Ciudad, adjudicándose por la cantidad de 3.611 pesetas.

El jueves próximo vendrán á esta ciudad á bordo del vapor *Menorca* un número muy crecido de mahoneses que se proponen asistir á las dos corridas de toros que deben celebrarse y recorrer en los días intermedios los sitios pintorescos de la isla sin dejar de visitar las famosas cuevas de la Ermita en Artá y del Drach en Manacor.

Bibliografía

El número 36 de la excelente *Ilustración Musical Hispano Americana* que con mucha aceptación del público editan en Barcelona los señores Viuda de D. Juan Trilla y Torres, contiene el siguiente sumario.

TEXTO.—*Melesio Morales*.—D. José Zorrilla por D. Isidoro Fernandez y Flores—*Las fases del campo*, idilio sinfónico del maestro Giner, por D. Juan Busó.—*Tamberlik* por Titania.—Nuestros grabados.—Nuestra música.—Boletín musical de la quincena, teatros, conciertos, vario, correspondencia.

GRABADOS.—Retrato del maestro D. Melesio Morales.—Retrato de D. José Zorrilla.—«Post Prandium» de un patricio romano.

Los músicos españoles antiguos y modernos en sus libros.—A este número corresponde el pliego continuación de la *Bibliografía musical* escrita para la «Ilustración» por D. Felipe Pedrell.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 16 del actual:

- Orden para la captura de un soldado desertor.
- Ley sobre reelección de concejales.
- Circular recomendando á los maestros de escuela que asistan á las conferencias pedagógicas.
- Anuncio de la exacción de arbitrios municipales de Palma.
- Otro de exposición del reparto de la contribución territorial de Mercadal.
- Cuenta de caja del municipio de Campos.
- Anuncio de alineación de la calle de S. Juan en Al-Saida.
- Requisitoria para la busca del soldado Sebastián Gomila, sumariado por desertión.
- Otra para la del recluta Juan Ferrer, sumariado también por desertión.
- Inscripciones en el Registro civil de Palma.
- Llamamiento del recluta desertor Rafael Ferrer.
- Otro de los tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando en el puerto del Canonje.
- Venta de arquillas de madera pertenecientes á los obreros de Administración Militar.
- Compras verificadas por la factoría militar de utensilios de esta plaza.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 15 del actual:

- Fomento.—Real decreto ampliando hasta cien mil pesetas la subvención anual de cincuenta mil concedida para las obras del puerto de Vigo.
- Otro disponiendo que el estudio de la carretera de Mora á la asilla de Dolores, en la de Madrid á Cádiz, provincia de Toledo, forme parte de los incluidos en el plan de estudios aprobado para el ejercicio económico de 1887 á 89.
- Gracia y Justicia.—Resumen de resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia, abogados fiscales de Audiencias territoriales, tenientes y abogados fiscales de las de lo criminal.

Pasatiempos

- Una señora á su marido:—Me han robado uno de mis corsés y sospecho de la doncella.
- ¿De qué color es?
- Negro.
- Pues, indudablemente, ella te lo ha robado.

Sociedades y Corporaciones

Saínas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en el artículo 21 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria para el día 2 de Agosto próximo á las 11 de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Los accionistas que quieran concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad, en la del Crédito Balear ó del Cambio Mallorquín, con 24 horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha junta. Palma 15 Julio de 1889.—El Presidente, Elviro Sans.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vaquer. 5—3

Mercados

Precios corrientes en Inca el 18 de Julio.

	Pts.	Cs.
Almendrón	00'00	los 42 kg.
Trigo	15'00	" 72 l.
Candeal	16'00	" "
Cebada del país	8'00	" "
Id. forastera	7'50	" "
Avena del país	6'50	" "
Id. forastera	6'00	" "
Garbanzos	00	" "
Maíz	00'00	" "
Habichuelas confites	00	" "
Id. blancas	00	" "
Frijoles	00'00	" "
Habas para cocer	16'00	" "
Id. ordinarias	14'00	" "
Id. para ganados	13'00	" "
Cerdos cebados	00'00	" 10 kg.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúa en la Misión; misa mayor, á las diez, con sermón por D. Sebastián Cerdá. Por la tarde, á las cinco, los actos de coro, y al anochecer, un rato de oración y después la reserva.

Otras funciones

En la Real Capilla de Palacio á las nueve rogativa por Su Santidad, misa y Salve con solemnidad por el eterno descanso del alma del Excmo. Sr. D. Antonio Lopez de Letona, Capitán General que fué de estas Islas.

El ejercicio del día de hoy dedicado al Patriarca San José, se practicará en San Francis-

co á las once y cuarto; en las Teresas, á las diez; en San Nicolás, á las once y cuarto y al anochecer; en San Cayetano á las doce; en Santa Eulalia, San Miguel, San Jerónimo, San Jaime, San Felipe Neri y Santa Clara, al anochecer.

Visita á la Corte de María

En San Nicolás, á la Virgen de Lluch.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 16
Varones, dos. Hembras, tres.

Matrimonios

Día 16
D. Francisco Ripoll y Rotger con D.^a Bárbara Ginard y Roig.
D. Antonio Calafell y Palmer con D.^a Francisca Serra y Fran.
D. Antonio Sbert y Canals con D.^a Camila Muntaner y Cay.

Registros del puerto

Día 18

Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierto por densos *scirrus* y numerosos *nymbus*. Acelajada en diferentes puntos, cerrado el horizonte en la parte de los montes y abierto en la de mar. Siguen las humedades.

Idem del viento.—S. fresquito con tendencia á velar: á la hora de cerrar no había caído todavía.

Idem de la mar.—Llana y rizada del viento sin oleaje sensible.

Buques á la vista.—Los mismos de ayer.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 18

FONDEADOS

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., con 17 trip., 16 pas., c. p. Francisco Cardona, procedente de Mahón, con 10 horas de navegación, cargamento, balija y efectos.

Bergantín goleta mercante español *Gustavo*, mat. de Barcelona, de 239 ton., con 11 trip., cap. José Martí, procedente de Nueva-York en 36 día de navegación, cargamento de petróleo.

DESPACHADOS

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., 19 trip., 9 pas., cap. Francisco Cardona, con destino á Argel, cargamento y efectos.

Laud mercante español *Purísima Concepción*, mat. de Palma, de 9 ton., 5 trip., cap. Juan Porla, con destino á Altea, cargamento de lastre.

Laud mercante español *Unión*, mat. de Palma, de 51 ton., con 6 trip., cap. Ramon Vicens, con destino á Rosas, cargamento de corteza de encina.

Laud mercante español *Virgen del Carmen*, mat. de Palma, de 12 ton., 7 trip., cap. Bartolomé Pascual, con destino á Valencia, cargamento de leña.

Laud mercante español *Petra*, mat. de Palma, de 12 ton., con 5 trip., cap. Pedro Juan Pujol, con destino á Sóller, cargamento de lastre.

Vapor mercante español *Unión*, mat. de Palma, de 401 ton., con 25 trip., 29 pas., cap. Juan Bosch, con destino á Valencia cargamento, valija y efectos.

Vapor mercante español *Lulio*, mat. de Palma, de 405 ton., con 26 trip., 46 pas., cap. Juan Singala, con destino á Barcelona, cargamento y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 17

Cerdosas	11
Vacunas	78
Lanares	

Plaza de Toros de Palma

EMPRESA GARRIGA

Primera corrida de Toros de Muerte para el día 16 de Julio de 1889, festividad de Santiago, patrón de España, (si el tiempo no lo impide).

Se lidiarán seis toros de 5 y 6 yerbas de la conocida y acreditada ganadería del Exmo. señor Conde de Espoz y Mina, antes Carriquiri con divisa encarnada y verde, por las cuadrillas que dirigen los simpáticos diestros Luis Mazzantini y Valentín Martín conforme á la siguiente

Plantilla

Espadas: Luis Mazzantini, Valentín Martín. Sobresaliente de espada: Tomás Mazzantini. Picadores: Manuel Martinez (Agujetas), José Bayard (Badila), Francisco Luengo (Jarete), Francisco Cabezas (Pajarero).

Banderilleros: Victoriano Regatero (Regaterín), José Galea, Tomás Mazzantini, Luis Recatero (Regaterillo), Bernardo Hierro, Cayetano Fernandez.

Puntillero: R. Puertas (Montañés). Las puertas de la plaza se abrirán á las dos en punto y la corrida empezará á las cuatro y media.

Entrada general á los palcos de sombra y sol, pesetas 3'50.

Entrada general de sombra, pesetas 3'50.

Id., id. de sol, pesetas 2'50.

Medias entradas para cabos, soldados y niños que no pasen de diez años, de sombra, pesetas 2, de sol, pesetas 1'50.

Nota.—Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir á la corrida, la Compañía de los Ferro-Carriles ha accedido gustosa á poner un tren extraordinario.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 18-5 mañana.

Barómetro.	759.1	mm.
Termómetro seco.	27.9	grados.
Id. húmedo.	23.2	id.
Mínima.	23.9	id.
Reflector.	17.5	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	3'1	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, miércoles 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 18 de Julio.</i>	
Crédito Balear.	119'30
Cambio Mallorca.	84'50
Ferro-carriles de Mallorca.	61'50
Alumbrado por Gas.	134'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	95'00
Bonos Municipales.	50'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	48'00
<i>Madrid 18 Julio, (Cotización oficial.)</i>	
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo interior.	74'90
4 p ⁰⁰⁰ amortizable.	88'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'65
Banco de España.	405'00
Tabacos.	107'00
<i>Barcelona 18 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo interior.	74'37
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo exterior.	76'05
4 p ⁰⁰⁰ amortizable.	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'50
Banco Hispano-Colonial.	63'45
Ferro-carriles del Norte.	85'65
<i>Paris 18 Julio.</i>	
4 p ⁰⁰ español.	72'43
Panamá.	53'75

HOJAS DEL CALENDARIO

JULIO	JULIO
Luna nueva el 23. Cuarto menguante el 19 Sol: sale á las 4 h. 42 m. Pónese á las 7 h. 39 m.	Cuarto menguante el 19. Luna nueva el 23. Sol: sale á las 4 h. 43. Pónese á las 7 h. 29 m.
HOY	MAÑANA
19	20
1195.—Batalla de Alarcos, perdida por Alfonso VIII.	1221.—Fernando III, el Santo, pone la 1.ª piedra de la catedral de Burgos.
VIERNES	SABADO
200) San Vicente de 165 Paul fr. y santas Justa y Rufina vgs. y mrs.	201) Stos. Elías profeta, Jerónimo Emiliano fr. y stas. Margarita y Librada vgs. mrs.

LA ALMUDAINA
DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

CURSO
DE
LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS
SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFÍA
POR
D. JUAN GALMÉS Y SOCÍAS, Pbro.

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadernado en la librería de

Amengual y Muntaner, Cadena 2



Interesante

La única prensa que reúne más condiciones de solidez, sencillez, y rapidez para esta Isla, es la sistema «Bertran» con privilegio esclusivo por 20 años. Para más informes, sus representantes, Sureda y Robirosa, Santo Domingo, 12, 1.º, Palma.

Los mismos señores les informarán de inmejorables estrujadoras, bombas y demás artefactos para la elaboración de la uva.
De 11 á 12, Santo Domingo, 12, 1.º 1

A voluntad de su dueño se

venden la botiga número 4 y los pisos 2.º y 3.º de la algorfa número 5 de la calle de Vallespir de esta ciudad.
Informará el Notario D. Juan Planas, San Jaime, 31. 4-1

Traslado

La Sucursal en Palma de los Sres. Sureda y Robirosa de Barcelona, ha cambiado su escritorio calle de Santo Domingo, 12, 1.º 2

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 15

Se vende leche de va-

ca todas las mañanas en casa de Miguel Beltran (alias Puig) Plaza Mayor.—Inca. 15

Se desea alquilar una

tienda y piso 1.º de buenas cualidades, situada en la calle de Odon-Colom, número 11. Informarán calle del Aceite, número 5 y 7. 3-2

Depósito de sales

de las acreditadas salinas de Ibiza EN EL SOBRE-MUELLE frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño.
En esta imprenta informarán. 8

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

La Perfección

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.

Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.

Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.

Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

Excelsior

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO

Se regula á si mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc. Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.

Se vende

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correaes. 4

Para alquilar

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 17

Se desea vender dos

caballos torcos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

Reina María Cristina

saldrá de Barcelona el 25 de Julio.

En Palma se admite el despacho de carga pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.



Vapores-correos

FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 31 Julio para

Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

La France

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Se vende por un pre-

cio acomodado un carruaje breck y un caballo de buena talla, así como también un carro que puede servir para carga ó para pasajeros, todo con sus correspondientes guarniciones y arreos en buen estado de servicio; cuyos objetos manifestarán de 8 á 11 de la mañana y de 5 á 5 de la tarde.

Darán razón, calle de la Peletería, núm. 2. 4

Se alquila

Un espacioso segundo piso de la Plaza de Constitución, núm. 94, esquina á la calle Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salones, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior y mismo zaguan. Informarán en la misma plaza núm. 96, principal.

Se vende

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera. Darán razón en la plaza de Copiñas, núm. 16, bajos.